

## DIARIO DE PALMA.

VIERNES 28 DE MAYO DE 1852.

## Noticias extranjeras.

Paris 14 de mayo.

Por decreto del 12 de mayo, el ministro del Interior ha nombrado una comision para examinar el modo de modificar la legislacion en lo tocante á los derechos que cobran los hospicios de Paris del producto de los teatros.

—Ayer, á las dos, los miembros del cuerpo legislativo se han reunido en sus acciones para nombrar una comision de veinte y un miembros encargada de examinar el proyecto de ley relativo á la fijacion del presupuesto general de ingresos y gastos para 1853.

Anteayer miércoles tuvo lugar en el palacio de las Tullerías el gran banquete dado por el príncipe Presidente á las diputaciones del ejército de tierra y de mar.—Las mesas habian sido colocadas en la sala de los Mariscales y en los seis grandes salones que siguen y que conducen á la galería de Diana. Contenan 800 cubiertos. La mesa del príncipe Presidente estaba colocada en la parte de la sala de los Mariscales que hace frente á la chimenea. El príncipe Presidente tenia á su derecha al mariscal príncipe Gerónimo, y á su izquierda al general de St. Arnaud ministro de la Guerra.—El banquete se empezó á las siete y media poco mas ó menos y se concluyó á las nueve. Mientras que duró el banquete la música del primer regimiento de ingenieros tocó marchas militares.—Despues del banquete los convidados fueron á la sala de espectáculo, y la representacion empezó á las nueve y media. Segun el programa que se distribuyó á los convidados, los actores de la Comedia francesa representaron la comedia en cuatro actos *Made-moille de la Seigliere*, se leyó en seguida un poema de Mr. Mery, titulado *La Distribucion de las Aguilas*, en el que hizo el papel de Musa de la Historia Mlle. Judith, y se ejecutó la ópera cómica *Le Rendez-Vous Bourgeois*. Antes de la última pieza Mr. Aquiles Lafon, capitán ayudante mayor de la guardia republicana, leyó una poesía, composicion suya, dedicada al príncipe Presidente y análoga á la circunstancia. La fiesta se concluyó á la una y media.

—En el *Constitucional* de esta mañana se lee lo siguiente: «Si estamos bien informados, y creemos estarlo, se ha recibido en Paris, y se comunica en los salones una carta del conde de Chambord, el cual invita á los legitimistas á que no presten el juramento, que renuncien todas las funciones que obliguen á prestarlo, y que se mantengan completamente apartados del gobierno actual. Como no se puede dudar de la docilidad con que seguirán estas invitaciones, se debe esperar una evolucion completamente nueva del partido legitimista: esto es, el abandono de la política que los hombres habitualmente considerados como los guias del partido habian hecho prevalecer desde muchos años, y especialmente desde 1848.

—El príncipe Presidente de la República ha recibido del Presidente de la República de Méjico la contestacion á las cartas de notificacion relativas á los nuevos poderes conferidos al príncipe por la nacion francesa.—Los periódicos ingleses publican la carta á la cual ha contestado el Presidente de la República de Méjico, cuya traduccion, segun el testo de aquellos, dice así: *El príncipe Luis Napoleon, Presidente de la República francesa, al Presidente de la República mejicana.*—Grande y buen amigo.—La injusta y sin cesar creciente hostilidad de la asamblea legislativa, sus repetidas tentativas de usurpacion contra mi autoridad y las intrigas de los antiguos partidos amenazaban la Francia con una anarquía que quizá muy pronto se habria estendido por toda Europa. Os he hecho ya conocer la resolucion que he creido deber tomar para hacer que la justicia y la seguridad pública triunfasen de una impotente legalidad. Consultada la nacion ha contestado espontáneamente. El voto dado con una cuasi completa unanimidad ha ratificado el llamamiento que hice al pueblo el 2 diciembre, y, dándome el poder de crear una nueva constitucion, me ha conferido la presidencia por diez años. Tal es el acontecimiento que, estableciendo la unidad política, da al poder la fuerza necesaria para salvar el orden social y asegurar su estabilidad. Las medidas escepcionales exigidas por las circunstancias, no impedirán al pais el recibir, tan pronto como sea posible, instituciones conformes á sus costumbres políticas y á sus nuevas necesidades. Además, el gobierno se hará un deber de honor de mantener la paz y de hacer aun mas íntimas las relaciones con Méjico. Espero que participeis de los mismos sentimientos que me animan, y aprovecho con ahinco esta ocasion de repetirlos la expresion de mis votos por la prosperidad de Méjico. Ruego á Dios, mi buen amigo, que os tenga en su santa guarda. Dado en el palacio de las Tullerías á 12 de enero del año de gracia 1852.—Vuestro sincero amigo, Luis Napoleon.

—Desde el 13 de mayo, los partes telegráficos privados serán recibidos en Paris para Lion.

—Segun *La Patria*, el marinero que se desplomó desde lo alto del asta de la bandra del Elíseo subió sin objeto ninguno y llevado únicamente de un raptó de locura de que daba ya señales hace algunos dias: á pesar de que quedó muy mal parado, los facultativos confían poder salvarle la vida.

—En la sesion de la cámara de los diputados de Prusia del 10, M. Devincke y algunos otros diputados hicieron las dos proposiciones siguientes: La convocacion de los estados prusianos por el gobierno es una flagrante de la Constitucion y de las disposiciones de la ordenanza provincial de círculos, distritos y provincias etc.—Se invita á la Cámara á declarar que el ministro del Interior ha violado la Constitucion conferiendo á las antiguas dietas de los círculos las atribuciones de las asambleas de los círculos.—La comi-

sion propuso la órden del dia.—Se empeñó una larga discusion, en la cual tomaron parte M. de Manteuffel y M. de Westphalen. Los debates fueron aplazados para el dia siguiente.

—SS. AA. II. los grandes duques Nicolás y Miguel volvieron de nuevo, el 4 de mayo, con su séquito al palacio del Vaticano, para visitar la biblioteca y las colecciones sagradas y profanas que contiene. Monseñor Luschildi, ecónomo y secretario de la fábrica de S. Pedro, al llegar á la cúpula les hizo servir refrescos, desde donde despues de haber gozado de la admirable vista que se desplegaba á sus ojos, bajaron al taller de mosaicos. Al salir del Vaticano, los ilustres viajeros fueron al hospicio de S. Miguel, en donde fueron recibidos por monseñor el cardenal Torti, que les enseñó los objetos de arte y de manufacturas que se confeccionan allí, y les hizo oír un coro de música ejecutado por los alumnos del hospicio.

—El 9 de mayo, dice la *Patria*, se celebró en Turin el aniversario del Estatuto. Desde la mañana, la multitud recorriendo las calles al son de tambores y de músicas militares, el movimiento de la guardia nacional y de las tropas, anunciaba que se trataba de una solemnidad pública. Despues de la funcion religiosa, el rey y los príncipes, acogidos con las mas vivas y mas universales aclamaciones, se dirigieron montados á la plaza del castillo para ver desfilas las tropas. La guardia nacional habria la marcha seguida de la infantería, de los tiradores, y de la artillería, á estos seguia la caballería. Por la noche la ciudad estaba iluminada sin que ocurriera ningun desórden.—El mismo dia, unos 100 diputados presentes en Turin se reunieron en banquete abierto por suscripcion. El vice-presidente, Gaspar Benso, propuso en un discurso conciso y enérgico, un brindis á la salud del rey Victor Manuel que fué acogido con entusiasmo unánime. Algunos ministros asistieron á esta reunion.

—Se han señalado seis millones de libras para la construccion de los caminos de hierro lombardo-venecianos para el corriente año.—Entre las líneas telegráficas que próximamente van á ponerse en actitud, se cuentan las de Trevisa, de Udina, de Palma de Sagrado, de Goritzia, en Montfalcone hasta Nebresina.—El tratado para los caminos de hierro con la Suiza, preparado por M. Negrelli, será ratificado por ambas partes tan pronto como se haya fijado el paso de los Alpes.

—El miércoles último llegó á Liverpool el *Artic*, con noticias de Nueva-York que alcanzan hasta el primero de mayo; son poco interesantes en lo relativo á política, y no contienen mas que la descripcion de un banquete dado á Kosuth, en la ciudad de Boston. El 30 de abril, se hizo sentir un temblor de tierra en diferentes puntos de los Estados-Unidos: en Washington, Baltimore y en todo el Marylan. Igual movimiento se produjo en Haiti, el 8 del mismo mes,

pero sin causar ninguna desgracia. Una espantosa tempestad se ha desencadenado en las costas de Tierra-Nueva, en donde han naufragado mas de sesenta buques de vela. Las últimas noticias de Méjico alcanzan hasta el 17 de abril: el congreso rechazó, por la mayoría de un voto, el proyecto de camino de hierro de Zehuantepee.

= En una de las últimas sesiones de la cámara de los comunes se rechazaron las tres proposiciones de M. Gibson para la abolicion de los derechos sobre el papel, sobre los anuncios y la del timbre de los periódicos. Parece que el principal motivo para no ser admitidas estas proposiciones ha sido que hubiera ocasionado una disminucion de ingresos equivalente á un millon quinientas mil libras esterlinas.

= El 13 de mayo, aniversario del nacimiento de la Reina de Inglaterra, el príncipe Alberto y el duque de Wellington pasaron revista á varios destacamentos de tropa. El tiempo no favoreció las evoluciones militares, y por la noche apagaba las luces de la iluminacion. A las dos de la tarde el presidente de la cámara de los comunes fué á Buckingham-Palace, despues de haber salido de la cámara de los comunes; siguiendo el uso, iba precedido de dos mensajeros de la cámara, en coche. Dos volantes acompañaban á pié y de grande uniforme el coche del presidente. Los vapores estaban empavesados en el Támesis.

= Tenemos por Inglaterra, dice la *Patria*, noticias de Portugal que alcanzan hasta el 4 de este mes. La reina estaba en Oporto, en donde fué perfectamente acogida por la poblacion. Anteriormente se habia hablado de un movimiento contra-revolucionario y de una sublevacion carlista que debia estallar en Oporto durante la permanencia de la reina en aquella ciudad; pero la tranquilidad no se ha turbado ni un solo instante.

### Paris 15 de mayo.

Por decreto del ministro del Interior del 12 del corriente se ha constituido una comision en su ministerio para estudiar los medios de aplicar á la colonizacion de Argelia á los espósitos de los hospicios de Francia.

= El banquete ofrecido ayer por la ciudad de Paris á los oficiales del ejército fué de los mas brillantes, asi como el concierto que se dió despues. El banquete era de 200 cubiertos: Se enviaron mil cartas de convite para el concierto. Entre las dos partes del mismo se sirvieron con profusion toda clase de refrescos. Concurrieron al banquete, entre otras personas notables el ministro de la Guerra M. de Saint-Arnaud, M. Ducos, ministro de Marina, M. Fortoul, ministro de Instruccion pública; M. Casabianca, ministro de Estado, el general Magnan, comandante en jefe del ejército de Paris, y muchos oficiales superiores.—Treinta y siete cocineros de la casa Potel y Chabot han trabajado durante varios dias en preparar este banquete. En la sala habia cuatro mesas de grandes dimensiones y otra mesa de honor. La comida tuvo lugar en el salon del trono de Hôtel-de-Ville.

= El general Saint-Arnaud recibirá el domingo, en un banquete de despedida, á los gefes árabes presentados por el coronel Durrieu. El banquete tendrá lugar á las once de la mañana en el palacio del ministro de la Guerra, en un salon adornado con armas y haces militares.

= El príncipe Presidente recibió ayer á los delegados del ejército, y les dirigió el siguiente discurso:

«Oficiales, sargentos y soldados: He querido

antes de vuestra partida dirigiros algunas palabras de felicitacion y de animacion.

Quería deciros cuan agradable fué para mí en la última solemnidad, el verme rodeado de los representantes de nuestro valiente ejército, y asegurarles que mis sentimientos de aprecio y de simpatía eran los mismos por todos los cuerpos que la componian.

Hay, á no dudarlo, muchos servicios, muchos méritos sin recompensa; pero, creedlo, el día de la justicia no faltará para cada uno.

Por lo demas, si estas recompensas son un derecho, no son, ni á vuestros ojos ni á los míos, el principal móvil. Lo que hace vuestra fuerza y vuestra gloria, es que hablando de honor y de patria, no os es nada imposible. He aquí el verdadero móvil del ejército, el que nunca faltará y sobre el cual cuento.

Llevad de nuevo con orgullo á vuestros regimientos estos estandartes, símbolos venerados de nuestra gloria nacional, y en los cuales está escrita la historia de cada regimiento. Los confío á vuestro patriotismo. Decid á vuestros hermanos de armas que los tengo de continuo en la memoria; que estoy siempre dispuesto á compartir con ellos sus riesgos como parto su amor y sus desvelos para la grandeza y prosperidad de la Francia.»

= Se dice que ayer se recogió la *Independencia belga* en correo.

= Se va á empezar la demolicion de la inmensa sala de baile que habia sido construida en el gran patio de la Escuela Militar.

= Segun dice la *Patria*, noticias de San Francisco anuncian que ha estallado una revolucion en las islas Ladronas, entre condenados españoles que habian sido transportados de Filipinas á Guajan, la principal isla del grupo de las Marianas, perteneciente á España. No se ha podido reprimir esta rebelion sino con efusion de sangre. Se ejecutaron inmediatamente varios de los sublevados, y los otros han sido conducidos á Manila para ser juzgados.—Las islas Ladronas ó Marianas son en número de once, y están habitadas por indijenas de un aspecto agradable y de formas muy notables.

= El emperador de Rusia llegó á Dresde el 12 de mayo á las 7 de la tarde.

= La *Nueva Gaceta de Prusia* anuncia que durante la permanencia en Berlin de S. M. el emperador Nicolás, el lugar teniente general Luidhem, ayudante de campo del rey y comandante del 6º cuerpo de ejército, será agregado al servicio del czar, y si el emperador de Austria llegase allí, el lugar teniente general de Urangel seria agregado á su persona. Durante la permanencia SS. MM., el emperador de Rusia y el de Austria habrá una grande maniobra de la guardia á las inmediaciones de Potsdam. Los ejercicios empezarán el 17 y concluirán el 26. En Potsdam se dice que el czar volverá á Berlin el mes de julio, para ir á buscar á la emperatriz y conducirla á San Petersburgo.

= La revista que tuvo lugar en Viena el 10 de mayo, en honor de S. M. el emperador de Rusia, fué favorecida por un tiempo magnífico. Habia en el campo 45,000 hombres, divididos en cuatro órdenes de batalla.—El emperador Francisco llegó á las diez menos cuarto, y recibió al emperador de Rusia que llegó á las diez acompañado de un brillante estado mayor. El czar vestia el uniforme de general de húsares austríacos. El emperador Francisco llevaba el uniforme de feld-mariscal con el gran cordón ruso.—Los dos monarcas han recorrido la línea de las tropas empezando por la derecha. S. M. el emperador tomó el mando de la primera di-

vision y la hizo desfilas sable en mano ante el emperador de Rusia. La archiduquesa Sofía, y la gran duquesa Alejandra asistieron á la revista en una calesa descubierta. Toda la poblacion de Viena habia acudido á esta fiesta. La revista se concluyó á las doce.—El emperador Francisco José ha acompañado hasta Praga, al emperador de Rusia.

= La cámara de los diputados de Cerdeña ha terminado la discusion del proyecto de ley sobre el impuesto personal y moviliario: ha votado este proyecto por 85 votos contra 37.—En seguida M. Ratazzi fué elegido presidente por 74 votos. La cámara tambien eligió para vicepresidente á M. Boncompagni, que obtuvo 77 votos.

= El parte telegráfico siguiente fué enviado de Trieste el 13 de mayo: las noticias de Bombay, alcanzan hasta el 30 de abril. Las tropas de la expedicion birmana estaban ya embarcadas todas el 30 de marzo. Todas las fuerzas debian reunirse ante Rangoon el 5 de abril, y se contaba apoderarse de aquella ciudad el 10 del mismo mes. Las tropas debian adelantarse en seguida, lo mas pronto posible, en el interior del país antes de temporada de las lluvias y esperar entonces refuerzos y la época favorable.—La expedicion mandada por sir Colin Campbell, estaba de vuelta en Peshawur el 27 de marzo. No obstante, tres dias despues, se hablaba de nuevas turbulencias que habian estallado en la frontera y se creia que se enviarian allí mas tropas.—Habia demandas de dinero. El 5 p. o/o de la compañía estaba á 104 3/4 y el 4 p. o/o á 91.—Cambios sobre Lóndres á 3 meses vista, 2 s. 1/4 d. rupia. Importaciones y esportaciones en calma. Algodones de 85 á 100 rupias por Candy. Flete para Lóndres y Liverpool 3 l. 10 s. á 3 l. 15 s.

## Noticias nacionales.

MADRID 19 DE MAYO.

El contrabando en Málaga.—Leemos en la *Guia del Carabinero*:

La esquisita vigilancia ejercida en los individuos del cuerpo en toda la costa, ha impedido en el mes último que se verificasen varios alijos que con una insistencia sin ejemplo pretendian hacer los defraudadores. En tres distintas ocasiones se aproximaron á la playa, al mismo tiempo que lo hacian sus cómplices por la parte de tierra, y en todas fueron rechazados vigorosamente, consiguiéndose en una la aprehension de cinco bultos de ropa y tabaco. Consecuencia de tan recomendable celo y de la actividad que han desplegado el capitán D. Manuel Bello, el subteniente D. Tomas Ochoa, el sargento segundo D. Antonio Rivera, el cabo primero Ramon Vazquez y segundo Simon Prieto, y todos los individuos de las clases de tropa, ha sido la aprehension de seis buques efectuada en diferentes dias por el resguardo marítimo, pues desconcertados los defraudadores por efecto de la persecucion, le fué mas fácil á aquel apoderarse de los buques y su cargamento, consistente en gran cantidad de ropa y tabaco. Tenemos una satisfaccion en hacer públicos estos servicios, así como la tuvimos al saber que S. E. los habia visto con agrado.

Pero para conseguir tan favorables resultados era preciso combatir con los ilusos contrabandistas, y por consiguiente, que hubiese desgracias de una y otra parte, y el carabinero Pedro Echevarría fué víctima del cumplimiento de sus deberes. Hallándose en la noche del 25

en la cuesta de los Carrillos, camino de Benamejí, con el carabnero Marcelo Robledo, fueron sorprendidos por unos treinta y cinco escopeteros, de los que se defendieron denodadamente, aunque con la desgracia de perecer á los primeros tiros el desgraciado Echevarría. Sabedor de esta ocurrencia el capitán D. José Jimenez Sandobal, que la citada noche estaba recorriendo el distrito que cubre su compañía, marchó en la direccion que llevaban los contrabandistas, siguiendo sus huellas por espacio de seis leguas, hasta que los encontró en número de diez en los llanos de Almajé. Entónces les dió una carga de caballería, por marchar la infantería en otra direccion, y les aprendió catorce bultos de tabaco, dos caballerías mayores y una menor. Sensible es que no fuesen capturados los defraudadores para sufrir un ejemplar castigo; pero como entre ellos iban algunos muy conocidos, esperamos que todas las autoridades cooperarán á su captura para que sean castigados. (España.)

**Carreras de caballos.**—Hoy y mañana á las cinco de la tarde se verificarán en Arañuez las carreras de caballos, anunciadas tiempo ha por la prensa periódica.

**Día 18 de mayo.**—Premio concedido por S. M. la Reina: una copa de plata.

Disputarán este premio, los caballos *Belphegor*, de la propiedad del marques de Bedmar; *Cuca*, del duque de Riansares; y *Shamel*, del vizconde de Erneste.

Premio de S. M. la Reina madre: Un cronómetro de oro.

Correrá la yegua *lady Clementina*, del conde de Salvatierra.

Otro premio consistente en una caja de pistolas.

Está inscrito para disputar este premio el caballo *Fashion*, del duque de S. Carlos.

**Día 19 de mayo.**—Premio de S. M. el Rey: Una alhaja.

Disputarán este premio los caballos *Belphegor*, del marques de Bedmar; *Cuca*, del duque de Riansares; *Shamel*, del vizconde de Erneste; y *Cartujo*, de D. Antonio Aguado.

Premio del ferro-carril: 8,000 rs. vii.

Están inscritos para optar á este premio, los caballos *Iusion*, del marques de Bedmar; *Donasol*, del duque de Riansares; *lady Clementina*, del conde de Salvatierra; *Reina Pomaré*, del vizconde de Erneste, *Musulmal*, del duque de S. Carlos.

La empresa del ferro-carril ha anunciado, que durante los dos dias de carreras, habrá trenes espresos. (España.)

### Cádiz 11 de mayo.

A las ocho y media de la mañana salió ayer de esta ciudad para el Puerto de Santa María el general Concha. Varias personas notables de la poblacion fueron hasta el muelle á despedirlo y el Excmo. señor D. Juan Antonio Fernandez en cuya casa ha estado hospedado el general, siguió acompañándolo hasta el Puerto.

### BARCELONA 21 DE MAYO.

Leemos en el diario de Valencia del 15 del corriente:

Se ha cometido en esta ciudad un crimen cuyos pormenores horrorizan. Estrañando algunos vecinos de la calle de los Angeles, vulgo de Santo Tomas, que la puerta y balcon de la primera habitacion de una casa permanecian cerrados hacia cuatro ó cinco dias, y que durante

este período no se habia visto salir á ninguno de los inquilinos; observando, por otra parte, los mas inmediatos cierto olor de putrefaccion, que al parecer procedia de la habitacion indicada, entraron en sospechas de que allí se encerraba algun misterio, y en la noche del juéves dieron noticia del hecho al celador del barrio. Acudió éste, acompañado de algunos salvaguardias, y derribando la puerta, despues de dar algunos aldabazos inútiles, entró en la habitacion, y se ofreció á su vista el espectáculo mas horroroso.

El cadáver de una jóven en paños menores, que parecia ser la criada de la casa, yacía tendida en el suelo con una profunda herida en el lado del corazon. A pocos pasos se hallaban envueltos en las sábanas de una cama otros dos cadáveres: una muger y un niño, que habian sido muertos á puñaladas, sin duda, durante su sueño. Los tres cadáveres se hallaban en estado de putrefaccion.

## PARTE COMERCIAL.

(Conclusion del artículo empezado el dia anterior.)

**Aceites.**—Se ha vendido alguna partida de los de gin bueno á 28 sueldos y alguna otra de pila á 27-7 1/2 dineros cuartel en la playa. Estos precios se conservarán, segun la opinion mas acreditada, no obstante la buena cosecha que se espera, si es que no llegan muchos refuerzos.

En Sevilla se observa este año menos animacion que hubo en el pasado entre los especuladores en contratas para la nueva cosecha; sin embargo, no bajan de 25,000 arrobas las aplazadas para diciembre, enero y febrero, á los precios desde 36 á 37 rs. arroba, á entregar á boca de tinaja en los almacenes del comprador, habiendo mas inclinacion á comprar que á vender por dichos precios. Precios de consumo, el dia 8, de 48 1/2 á 49.

En Córdoba, en igual día dentro de la ciudad, á 47 rs y en los molinos á 40.

En Zaragoza, el dia 12, se vendia de 57 á 58 rs.

En Génova se sostenian firmes los precios de este líquido y eran de consideracion las partidas que se realizaban á primeros de la semana anterior.

**Cacaos.**—Hace algun tiempo que los de Caracas se hallan bastante paralizados, en atencion, segun presumimos, de la abundancia que hemos tenido de este fruto, y muy particularmente del de baja calidad. Con este motivo ha disminuido su consumo y tambien ha contribuido á su prostracion el no haberse presentado de los mas superiores de esta procedencia como sucedia en años anteriores. Los cacaos Guayaquil son bastante solicitados, y á los precios de 4-4 á 4 sueldos 6 dineros libra se vendeu al momento.

En Alicante se hicieron pequeñas transacciones con el cacao Guayaquil la última semana, y los precios, si faltan los arribos, como sucede en esta, y en Cádiz, donde estuvieron encalmados en igual semana, recobrarán indudablemente.

En Génova estaba este fruto sin demanda á las últimas fechas que tenemos.

**Cafés.**—Algunos picos llegados estos últimos dias han sido vendidos á 9 y 9 1/2 pesos en depósito, mas no dudamos en vista del aspecto que presenta este fruto, obtendria tambien alguna alza á no serle contraria la estacion en que vamos á entrar.

En Cádiz, la semana anterior, se hicieron algunas operaciones, y segun escriben, nada estraño será que este fruto mejore á pesar de ser la estacion, como hemos indicado, menos á propósito para su consumo.

En Génova se sostenian los precios á las últimas fechas y las transacciones, sin ser de consideracion, eran bastante buenas. Puerto Rico 74-28 desc. 9 p. 0/0.

**Cueros.**—Se han vendido algunas partidas de los del cargamento llegado de Rio Grande, cuyo peso es de 25 á 24 libras, los cuales han obtenido 26 libras y una partida de los de mayor peso, ó seau sobre unas 40, entre la que habia algunos de las existencias de nuestros almacenes, ¡se ha pagado á 19 libras 10 sueldos quintal.

En Génova, á primeros del actual, se sostenian los precios con firmeza y la demanda era muy activa, en términos que se habian vendido 16,500 cueros en pocos dias, es decir, 4,400 B. A. salados de peso 90 libras á 55 fr. 60: los secos de igual procedencia 50 lib. de peso á 72 fr.; id. id. de 25 lib. á 78 fr. 75; id. id. 25 lib. á 71 fr. 40: id. id. 42,46 lib. á 57 fr. 75, y además se realizaron 10,800 cueros B. A. y la Goaira á precios reservados.

**Harinas.**—Solo ha sido regular el movimiento que ha habido, consistiendo las principales ventas en una de 1000 sacos con marca *Dos banderas* á 15 1/4, otra con id. *Tor-*

*re y bandera* á 15 1/2, y otra en fin de 2ª con id. *Palentina* á 14 1/2 pesetas por quintal. Tambien se cree que estos precios se sostendrán por encontrarse ya bastante bajos.

La semana pasada hubo algun movimiento en harina en Santander, donde se vendian primera superior 15 1/4 á 15 1/2; la de segunda corriente 12 á 12 1/4 y la de tercera 10 1/2 á 11 reales en arroba. En este puerto quedaban, el dia 10, doce buques á la carga para Barcelona.

**Trigos.**—Los candeales han sido vendidos á 14 5/4 y unas 600 cuarteras mezclilla de Sevilla á 15 pesetas. Como que estos precios son bastante bajos se cree generalmente que se sostendrán sea cual fuere el resultado de la próxima cosecha de granos. Las cartas de los puntos productores siguen en buen sentido, y en una de Santa Cruz de Tenerife se lee que la cosecha es abundante en cereales este año.

En Zaragoza, el dia 12, se vendia el trigo de 13 1/2 á 14 1/2 rs., y la cebada de 5 1/4 á 6 1/4.

En Alicante la semana que precede, los candeales se compraron desde 38 á 40 1/2 rs. la fanega, segun calidad, y las xexas de 35 á 38, opinando tendrán mas estimacion pisados algunos dias, en cuyo entonces se ocuparán los carreteros en las labores del campo, y cesarán las entradas. El aspecto de la cosecha va siendo muy lisonjero, dicen, y las constantes lluvias de estos dias, muy oportunas por cierto, habrán hecho á los campos beneficios de consideracion.

En Almería, es tal el abundante fruto que ofrecen los campos, que el trigo habia bajado el dia 2 del actual, á 50 rs. la fanega, y la cebada á 9 ó 10. En los demas puntos de aquella costa hay tambien apariencias de mejorables cosechas.

En Sevilla, la semana anterior, continuaron desanimados los especuladores en granos. Se hicieron algunas expediciones á Cataluña, de clases medianas la mayor parte procedentes de Estremadura; en los fieltos siguieron los precios 50 á 55 rs. fanega, con poca concurrencia de compradores.

En Jerez están los campos como los de la tierra de promision; nada de aspecto mas lisonjero que ellos, y el apuro de aquellos labriegos, es á saber; si continúa el tiempo bueno, á donde han de encerrar tanto grano. El trigo, estaba el dia 6 de mayo, de 36 á 40, la cebada de 17 á 18; las habas 30 á 32, y estos precios declinarán, dicen, y mucho sino hubiese un contratiempo en lo que falta hasta la recoleccion.

— En Sevilla se solicitaron mucho las contratas de habas á primeros del actual, y segun noticias, habia ajustadas para la época de la recoleccion 15 á 15,000 fanegas, á los precios desde 21 y aun menos á que se hicieron las primeras, hasta 27 á que últimamente se ofrecia por los vendedores.

— En los campos de Guadalcanar, estalló una tormenta espantosa el dia 3 del actual, cuyas pérdidas se calculan en tres millones de reales. No puede mirarse el campo, escriben, sin considerar las cenizas que el rayo dejara, la esterminacion de los sembrados, la tala general en las vides, el desmoche de olivos y encinas, la falta de gaudos y muerte de aves.

— Sin embargo de haber corrido válida la voz de que los yelos del 20 y 21 de abril causaron pérdidas sin cuento en las dos principales cosechas de Francia, la de cereales y la del vino, escepto en el Mediodía, no ha sido de tanta consideracion como se decia la pérdida espermentada. Una prueba de ello es que los precios del espíritu 5/6 tuvieron apenas alza, en la semana pasada en aquellos mercados, hallándose como estaban en la primera de abril.

Las transacciones en los azúcares estuvieron encalmadas y hasta propendieron los precios á la baja en razon de haber habido en aquellos puertos y en el de Amberes muchos arribos. Lo mismo sucedia en el café, cuyas existencias son cortas, y demas frutos coloniales.

Los algodones en rama prosiguieron su movimiento ascensional con motivo de ser de cada dia mayores las ventas que para el consumo se hacian en la plaza de Haere. Los cereales tendian todos nuevamente á la baja. Se sostuvieron los precios de las lanas, cuyas operaciones eran limitadas, habiendo muy pocas en poder de los compradores, los cuales esperan con impaciencia el próximo esquila y en cuanto á la seda, estuvo abatida en los mercados de Drome y del Ardeche, siendo ofrecida con alguna baja, por ciertas calidades, desde que se confia en una buena recoleccion.

## Palma 27 de mayo.

### ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el teniente coronel graduado D. Miguel Robles, capitán de la brigada fija de Artillería.

Parada, hospital y provisiones, el regimiento infantería de Isabel II.

El coronel sargento mayor—Mannel Jónes.

*Don José Antonio Togores Alcalde constitucional de la ciudad de Palma, capital de la provincia de las Baleares.*

Del repartimiento practicado por la Escelentísima Diputación de esta provincia de los ciento cuarenta y un soldados con que deben contribuir estas islas al reemplazo de los diez mil hombres, decretado por la ley de 18 de junio de 1851, mandado llevar á efecto por S. M. con fecha de 6 de marzo último sobre el alistamiento del año 1851, circularo por el M. I. S. Gobernador de provincia y publicado en el Bole- tin oficial de 19 del corriente núm. 3034, ha cabido á esta ciudad y su término el número de veintidos soldados. Lo que en obediencia de dicha circular se anuncia al público, para conocimiento de todos los mozos contenidos en dicho alistamiento; advirtiéndoles que el sorteo se practicará en el balcon inferior de esta Casa consistorial el primer domingo del mes de junio próximo que es día 6, desde las siete de la mañana hasta ponerse el sol, y siguientes necesarios, á tenor de lo dispuesto en el capítulo 8.º del proyecto de ley de reemplazos aprobado por el Senado en 29 de enero de 1850, y Real decreto de 6 de marzo último. Palma 27 de mayo de 1852.—José Antonio Togores.—Miguel Ignacio Manera, secretario.

#### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE PALMA.

Por Real orden de 15 de abril último se dispone que los alcaldes y regentes de jurisdicción hagan comparecer á su presencia á los naturales franceses establecidos en sus respectivos distritos y les exijan el acta de inscripción en la matrícula, recordándoles si careciesen de este documento que la partida de bautismo ó el pasaporte expedido por autoridad francesa con que vinieron ó residir en el territorio español son suficientes para que se les inscriba en su matrícula.

Encargado por el M. I. S. Gobernador de provincia del cumplimiento de esta disposición lo hago saber á todos los residentes en esta ciudad y su término para que se presenten en la secretaría de este ilustre Ayuntamiento los días 1, 2 y 3 del mes de junio próximo desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde al objeto indicado. Palma 27 de mayo de 1852.—José Antonio Togores.

#### ADUANA DE PALMA.

*Nota de los buques entrados en el día de la fecha.*

Bergantin Americano, su capitán D. Francisco Pujol, de Cádiz, con abanicos.

Pailabot Mercedes, su capitán D. Pablo Coll, de Mazarrón, esparto y barrilla.

Laud español Victoriano, su patron Juan Ferrer, procedente de Marsella, con tablones y otros. Presentó su manifiesto á las once de la mañana.

Palma 27 de mayo de 1852.—José Peñaranda.

#### REMITIDO.

Por la publicidad de los debates que van á abrirse en la causa á que alude la redacción del *Genio de la Libertad* en su artículo del número 125, podrá ella conocer, que entendió mal cuanto refiere relativo á la supuesta conformidad de la censura del fiscal de S. M. con el fallo del señor juez de primera instancia del partido de esta capital. No habria cometido tan grave falta de exactitud en los hechos que anuncia si solo hu-

biese sido impulsada por consideraciones circunscritas á los deberes que le impone la noble misión que está desempeñando. Para ilustrar la opinión pública sobre el asunto de que se quiso ocupar, debía procurarse informes mas verídicos, que le hubiera sido fácil obtener, y en defecto de ellos, mas decoroso le fuera haber guardado un prudente silencio. Sometida la causa al exámen del tribunal superior acatarán los procesados el próximo fallo que su justificación se sirva pronunciar. En el interin se abstendrán de entrar en una polémica que no debe traerse al terreno incompetente de la prensa periodística, en la que no se hallan siempre la impassibilidad, la veracidad, la justicia y la inteligencia necesarias para debatir útilmente tales cuestiones. En orden á los deseos de que la redacción se manifiesta poseida en favor de las familias de los procesados, hubiéramos estrañado que su objeto fuese tan benévolo y sus tendencias tan filantrópicas, á no haber observado que para su realización se implora la flexibilidad de la ley, recurso que ha sido invocado para proclamar con un lenguaje hipócrita el crimen que exigía la imposición de una condena, cuya gravedad dejase satisfecho el encono de pasiones innobles. Rechazando pues los procesados tan alevoso ataque, y confiando en la sabiduría y equidad de la ley y en la ilustración y rectitud de los tribunales, el silencio será la única contestación que de ellos obtendrán los que ni siquiera saben respetar la posición delicada de los justiciables.

#### BOLETIN RELIGIOSO.

##### Santo del día.

##### SAN VENANCIO OBISPO.

*En este día el Martirologio romano no hace mención de ningún san Venancio, de los tres que bajo este nombre venera la Iglesia. Aunque no sea obispo, reza esta diócesis el día 18 del actual de san Venancio, que contando quince años de edad fué preso en Camerino como á cristiano, por el presidente Antioque que gobernaba aquella ciudad de orden de Decio. Despues de haber padecido muchos tormentos fué consolado y puesto en libertad por el ángel del Señor. Preso segunda vez se resistió á las instigaciones del tirano, quien le mandó romper los dientes y las guijadas; y como predicase aun con mas fortaleza las verdades de nuestra religion, le mandó echar á los leones que le respetaron y por último le hizo despeñar, coronando el certamen de su carrera con diez compañeros al fiero golpe de la espada.*

#### CULTOS SAGRADOS.

Mañana viérnes en Santa Eulalia se celebra fiesta al santo Cristo á intencion de devota persona, con misa solemne cantada por la comunidad.



#### LA VIUDA Y EL HIJO

DEL

#### M. I. SR. D. GUILLERMO ROCA

(Q. E. P. D.)

*se dirigen á todos sus amigos y conocidos de dicho señor, á quienes por olvido involuntario no se hubiese avisado, para suplicarles se sirvan asistir al funeral que para el descanso del alma del finado se ha de celebrar en la iglesia de San Miguel mañana viérnes, á las diez y media de la mañana.—El duelo se despide en la iglesia.*

## NAVEGACION

#### EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 26. De Cartagena bergantin de guerra español Volador, su comandante el teniente de navío D. Pedro Celestino Fajovera.

De Marsella en 5 días laud Victoriano, de 27 ton., pat. Juan Ferrer, con 2 pas., tablones y alquitran. Sin entrada.

De Cartagena en 8 días polacra goleta Carmen, de 45 ton., pat. Martín Rebasa, con 5 pas. y barrilla.

#### DESPACHADAS.

Día 25. Para Sevilla laud Santo Cristo, de 47 ton., pat. Carlos Foriá, con leña.

Día 26. Para Barcelona vapor Barcelonés, cap. Medinas, con 14 pas., géneros, y balija.

Para Ciudadela laud S. Antonio, de 16 ton., pat. Juan Triay, con 2 pas., jabon y efectos.

Para Arenis laud Amistad, de 29 ton., pat. Joaquin Solá, con 1 pas., algarrobas y salvado.

Para Santander polacra goleta San José, de 79 ton., pat. Juan Oliver, con varios efectos.

Para Barcelona laud Proletario de 37-ton., pat. Jorge Bannasar, con 7 pas., carbon y leña.

#### AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DÍA 28 DE MAYO.

*Sale el sol á las 4 horas y 45 minutos.  
Pónese á las 7 y 15*

*Hora que debe señalar el reloj al medio día verdadero en Palma é islas adyacentes.*

11 h. 56 m. 49 s.

## AVISOS

En la manzana 217, número 53, calle de la Lonja, hay para alquilar un primer piso nuevo con dos habitaciones, agua y demas comodidades. En el 2.º piso de la misma casa darán razon.

= Se desea vender unas casas junto con una cuarterada de tierra poblada de almendros, higueras, y unos cuantos albaricoqueros y otros árboles, sitas en el término de esta ciudad, dentro el predio San Español: darán razon en casa del notario don Francisco Sancho, que vive frente la casa de la condesa de Perelada.

= Se desea comprar un caballo para montar que reuna las siguientes circunstancias: color negro si es aseguible: estatura regular; ó mas bien menos que demas: edad de cinco á seis años poco mas ó menos; y que sea bastante mans: esta cualidad es indispensable. En esta imprenta darán razon del comprador.

= El mártés 1.º de junio saldrá para Valencia el laud San Cayetano, su capitán Salvador Pol: admite carga y pasajeros. Darán razon en la calle del Sindicat, número 10; donde vive dicho capitán.

## TEATRO

#### FUNCION PARA MAÑANA VIERNES.

Se pondrá en escena la comedia en 4 actos, en la que tantos aplausos han merecido de este ilustrado público la primera actriz D.ª Emilia Ortega y los Sres. Munner y Carbajo, cuyo título es

#### LAS TRAVESURAS DE JUANA.

Dando fin con baile andaluz, por la pareja Alegría-Gispert.

Á las 8½.

Entrada 2 reales.

NOTA. Se está ensayando á beneficio de la señorita Ortega el grandioso drama de espectáculo, nunca representado en este teatro, titulado *La cisterna de Alby*, y la pieza *La novia impaciente*.—Tambien se pondrá en escena á la mayor brevedad, á beneficio del Sr. Ardabani, la acreditada ópera *Lucia di Lammermoor*.